
 

個 人 質 問 議会事務局 

処 理 欄 

令和 ２年 ８月 ４日 ８時５７分 受付 

質 問 順 位  第 ５ 番 

武豊町議会議長 福本 貴久 殿 

武豊町議会議員 南  賢治 

一 般 質 問 の 通 告 に つ い て 
令和２年第３回武豊町議会定例会において、次のように質問したいから通告します。 

質 問 事 項 質問の要旨(具体的にご記入願います) 答弁者 

1.大震災発災時

の汚水処理につ

いて 

【趣旨説明】 

未だコロナウイルス感染症が終息することなく世界中を脅

かしています。このような事態で、東京 2020 が延期されたり、

医療崩壊が心配されるような事態になるとは、私が甘いのか

もしれませんが、想定外でありました。 

しかしながら、想定外は実際に起こるもので、想定外に対

して最大限の実効性のある準備をすることは、社会生活を安

心して暮らしていくために、重要なことかとつくづく考えさ

せられました。 

そこで、本日は発災時の汚水処理について、どの程度想定

されて準備をされているのかご質問させていただきたいと思

います。 

本町の公共下水道は衣浦西部浄化センターまで流下し処理

をされているわけでありますが、発災時は下水管路の破断や

電源の喪失によるマンホールポンプの機能停止などにより処

理施設まで汚水を流下させることが困難になると思われま

す。 

現在、発災時に活用の準備をすすめているマンホールトイ

レにしても下水道の機能が保持されていることが条件といえ

ます。 

この様な状況になった時、本町ではどのような対応・対策が

必要なのか質問をいたします。 

町長 

副町長 

部課長 

 

  



 

個 人 質 問  議会事務局 

処 理 欄 

令和 ２年 ８月 ４日 ８時５７分 受付 

質 問 順 位  第 ５ 番 

武豊町議会議長 福本 貴久 殿 

武豊町議会議員 南  賢治 

一 般 質 問 の 通 告 に つ い て 
令和２年第３回武豊町議会定例会において、次のように質問したいから通告します。 

質 問 事 項 質問の要旨(具体的にご記入願います) 答弁者 

 【質問事項】 

①  大規模震災発災時に下水道業務は何を最優先の目標とし

ていつ頃から実施されるのか。 

②  大規模震災時の公共下水道の被害想定はどの程度を見込

んでいるのか。 

③  大規模災害時の下水道汚水管の点検方法や復旧計画はど

のようになっているのか。また、災害等による停電時の下

水道マンホールポンプの維持はどのような対応になるの

か。 

④  下水道が被災した場合には使用制限がかけられると考え

るが、被災状況と使用制限の情報をどのような方法で住

民に伝えるのか。 

⑤  公園などに設置が進むマンホールを使った簡易トイレは

下水道が機能不全となったらどうなるのか。 

⑥  下水道の機能不全時には各世帯で便袋と凝固剤を使用す

ることになると考えるが、使用後の汚物保管、回収と処理

方法はどのようになるのか。 

⑦  便袋や凝固剤は各世帯で用意するのか、行政が配布する

のか、使用後の保管、回収処理はどのようにすればよいの

か、台所や洗濯で使った水を下水道に流して良いのか、い

けないのかなど、一覧表でも作って、今後の防災訓練でし

っかり周知していくべきと思うが、見解は。 

 

 

 



 

個 人 質 問 議会事務局 

処 理 欄 

令和 ２年 ８月 ４日 ８時５７分 受付 

質 問 順 位  第 ５ 番 

武豊町議会議長 福本 貴久 殿 

武豊町議会議員 南  賢治 

一 般 質 問 の 通 告 に つ い て 
令和２年第３回武豊町議会定例会において、次のように質問したいから通告します。 

質 問 事 項 質問の要旨(具体的にご記入願います) 答弁者 

2.六貫山エコス

テーションの安

全対策について 

【趣旨説明】 

武豊高校前の六貫山エコステーションについて、町民の皆

さんのごみ減量並びに分別意識の高まりから連日大盛況であ

ります。たびたび道路にはみ出して順番待ちをしている車を

近所ということもあって目にすることが多くあり、いつ事故

が起きるか心配でなりません。 

また、来年４月１日よりごみ袋の値上げが実施されれば、

より一層分別意識が高まり、今以上にエコステーションの利

用が増えることは目に見えています。 

すなわち搬入車両が今以上に増加し、混雑や渋滞による事

故が発生するリスクが増大するということです。 

このため、資源ごみの回収量が増えることで、もやさなけ

ればならないごみ量の減量・資源リサイクルの増量が推進す

ることは大変良いことですが、事故がおきてはいけません。 

そこで、六貫山エコステーションの安全性の更なる確保の

ための対策についていくつか質問いたします。 

 

町長 

副町長 

部課長 

【質問事項】 

①  六貫山エコステーションにおいて今までに接触事故等な

かったのか。 

②  現状の渋滞状態をどのように評価しているのか。 

③  混雑解消に向けた施策が必要と考えるがいかがか。 

④  北エリアにおけるエコステーションをどのように考えて

おられるか。 

⑤  現在中央公園の南側に取得した用地があるが、ここを事

業計画ができるまでの間でも、仮のエコステーションと

して活用できないものか。 

 

 


